

La COB denuncia "sabotaje" de dirigentes del autotransporte

La Central Obrera Boliviana, en una conferencia de prensa realizada ayer, denunció que los dirigentes de los transportistas han intentado sabotear el servicio de sus afiliados que, una vez suspendido el bloqueo campesino, empezaron a trabajar.

El Secretario Ejecutivo de la COB, Juan Lechin, exhortó a los sectores campesinos que aún mantienen el bloqueo, a deponer esa actitud en bien de la clase trabajadora y del pueblo boliviano.

Un comunicado emitido al respecto dice: "El Comité Ejecutivo Nacional de la Central Obrera Boliviana denuncia ante la opinión pública nacional e internacional que los grandes señores propietarios y empresarios del autotransporte, en una actitud antinacional y antipopular, han intentado socavar la voluntad de centenares de transportistas que, una vez levantado el bloqueo campesino, han reanudado inmediatamente sus actividades.

"Es lamentable que la actitud de los empresarios del autotransporte coincida con los sectores reaccionarios y baneristas que, ante las medidas adoptadas por la COB y la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, suspendiendo el bloqueo

campesino, han visto frustradas sus pretensiones de aprovecharse para provocar la división entre trabajadores del campo y las ciudades buscando facilitar intentos golpistas".

Para lograr la normalización del autotransporte - agrega - en las ciudades y el área rural del país, es de urgente necesidad que se aclare y garantice la condición de "rutas de tránsito libre" en toda la Nación para romper los monopolios explotadores del autotransporte que con permanente oportunismo acomodaron sus intereses privilegiados a los gobiernos de turno.

"La COB - continúa - hace un llamado a los compañeros campesinos y al pueblo todo a mantenerse vigilantes contra todas estas maquinaciones que pretenden ensangrentar nuevamente al país con aventuras para interrumpir el proceso democrático y defender los intereses de los privilegiados".

"Estamos seguros de que los compañeros campesinos, comprendiendo las maniobras que denunciamos, acatarán la suspensión de los bloqueos, decretada por la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, y respaldada por la COB, y con que se evitan los problemas de desabastecimiento de las ciudades y

las minas, afirmándose así la indestructible unidad de todas las organizaciones que integran la COB".

DENUNCIA

Por otra parte, dirigentes de la Federación de Choferes Asalariados, denunciaron que los dirigentes de la Confederación Nacional del Autotransporte impidieron que salgan a trabajar ayer y les decomisaron sus licencias para conducir (brevets) y las placas de los vehículos.

Dijeron que en la trancía de Chuaguayillo, esos dirigentes, por medio de jóvenes llevados hasta el lugar, impidieron ayer la salida de camiones con destino a los Yungas, decomisándoles las placas.

Manifestaron que por medio de la COB están gestionando la solución del conflicto ante las autoridades de gobierno.

COB

Juan Lechin interrogado sobre las medidas que adoptaría la COB en caso de no ser atendida su petición de dejar sin efecto las medidas económicas, dijo que la lucha por lograr mejoras económicas para los trabajadores y el pueblo de Bolivia lleva un siglo y que la Central Obrera Boliviana, seguirá su lucha afirmando que las medidas que adopte siempre serán de carácter pacífico.

Afirmó que el gobierno no suspenderá las medidas económicas porque responde al imperialismo.

Por otra parte, desmintió una información propagada ayer en sentido que el gobierno fue el que gestionó la suspensión del bloqueo campesino y aclaró que fueron la COB y la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia quienes hicieron posible que se produjera esa medida.



REGRESO. Los peregrinos que regresaron ayer a La Paz, luego de permanecer "bloqueados" una semana en la localidad de Tiquina, saludan jubilosos a las personas que fueron a recibirlos en la estación central. El arribo se produjo en un tren, a horas 18:30. En la noche arribaron otras personas que habían partido de Copacabana utilizando la ruta de Yunguyo y Guaqui por carretera.

Subsecretario afirma que Ministerio no cumplió con misión de desarrollo

-El país sufre "saqueo" de su fauna y de su flora

El Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios no ha respondido en los treinta años de su existencia a las expectativas de desarrollo de la nación, que ahora sufre "un verdadero saqueo de su fauna y su flora", dijo a PRESENCIA el Subsecretario Rolando Reynoso Escobar.

Esa autoridad formuló

dichas declaraciones al referirse a la próxima realización del Simposio Nacional Agropecuario, que tendrá lugar a fines del presente mes en Santa Cruz, con la finalidad de formular una política racional sobre dicho campo.

La necesidad que tiene la nación de contar con ese tipo de política, fue expresada por el Subsecretario Reynoso en sentido de que "el Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios, en treinta años de su existencia, no respondió con los productores ni con el desarrollo agropecuario nacional".

Manifestó que ese hecho ha incidido también negativamente en las expectativas de desarrollo integral de la nación.

Dijo que para que el Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios no haya podido responder con su papel, ha sido determinante el hecho de que no se le haya dotado de los recursos necesarios.

"Se le exige mucho al Ministerio, pero no se le dota de los suficientes medios para desenvolverse. A eso se ha sumado la excesiva demagogia de la mayoría de sus administradores", prosiguió el Subsecretario de Asuntos Agropecuarios, quien indicó que "para hablar del desarrollo socio-económico del país, se debe contar con recursos mínimos".

Ministerio de Asuntos Campesinos pero la situación de tala y caza indiscriminadas no fue controlada, sino que, por el contrario, empeoró e, incluso, varias de esas autoridades resultaron comprometidas en el asunto.

Reynoso fue también coincidente con sus antecedentes, en sentido de que, para cumplir eficientemente con las tareas de control y preservación de la fauna y flora del país, se recurrirá a la cooperación de las Fuerzas Armadas.

MERCADOS PARA PRODUCTORES

En consideración al encarecimiento de los productos agropecuarios que se registra en el país, Reynoso anunció que se cumplirá un programa de construcción de mercados para que el productor pueda vender sus artículos directamente a los consumidores.

Se mostró confiado en que, de esa manera será cortado el papel de los intermediarios y, consiguientemente, la extrema elevación de los productos agrícolas.

Explicó que el plan se desarrollará en base a la dotación de terrenos que hagan las respectivas alcaldías para la construcción de esos mercados, cuyo costo correrá por cuenta del Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios. Aseguró que ya se cuenta con el correspondiente financiamiento para esas obras.

Entretanto, las autoridades y técnicos de ese Ministerio están abocados a prestar información y orientación al gobierno central para el estudio de una política de precios de productos agropecuarios.

Esa política - según el informante - contemplará medidas especiales para los productos agrícolas perecederos, en vista de que es donde mayores riesgos de pérdidas tiene el agricultor.

Se aseguró también que no es posible determinar un congelamiento de precios para la producción agropecuaria, en vista de que las fluctuaciones económicas inciden en todos los sectores y, de manera más sensible, entre los agricultores.

PAIS SAQUEADO

PRESENCIA consultó al Ing. Reynoso cuál es la acción que emprenderá para precautelar los recursos forestales que, en diversos puntos del Oriente, especialmente en la Chiquitania, son motivo de una devastación extrema.

La respuesta fue en sentido de que se hará todo el esfuerzo posible para cuidar esa riqueza, porque, evidentemente, "el país es saqueado en su flora y su fauna. Si el gobierno no pone coto a aquella acción depredadora, se renuncia al futuro de la nación".

Dicha declaración es coincidente con la que formularon anteriores autoridades del

Total desabastecimiento de alimentos en los mercados

Un total desabastecimiento de productos alimenticios, especialmente de carne, se registró ayer en los mercados públicos de La Paz.

Esa situación fue reconocida por el ministro de Industria y Comercio, Eduardo Arauco Paz, quien concurrió a su despacho a las 8 de la mañana, para evaluar la situación del abastecimiento de alimentos.

Expresó que seguiría con reuniones destinadas a encontrar soluciones para el problema.

Afirmó que los carniceros, internadores y transportadores aéreos de carne sostendrían una reunión final para lograr un acuerdo definitivo.

Sobre la escasez de verduras, papa y productos agropecuarios, el ministro dijo que camiones que impiden la entrada de esos artículos y expresó su preocupación por la gran incidencia que esas medidas tienen sobre la población.

El parte oficial sobre el mercado Camacho, anota que ayer "No hay (no hubo) aceite, verduras, pollo. Carne en dos paquetes. No hay papa, chuño y tunta".

En el mercado Rodríguez: "No hay (no hubo) en existencia los siguientes productos: carne, pollo, papa. Con limitaciones, legumbres y artículos de abarrotes, hay existencia más que regular".

La información de la Alcaldía Municipal también se refiere a los almacenes o tiendas de abarrotes existentes en las calles Murillo, Illampu, Gallardo y Garita de Lima, en las cuales - dice - que no hay para la venta los siguientes productos: aceite y fideos. Indica que hay en poca cantidad azúcar y harina en abundancia.

PROPÓSICION DEL ALCALDE

Sobre esta situación y el desabastecimiento de carne, la Alcaldía ha sugerido al Ministro de Industria y Comercio que se hagan gestiones ante la Fuerza Aérea Boliviana (FAB) para que un avión Hércules se traslade a Cochabamba, Beni y Santa Cruz, para traer a La Paz carne, aceite y otros productos alimenticios.

Asimismo, el alcalde Raúl Salzmán dispuso el arreglo del camino hacia Río Abajo, para que cinco volquetas de la Municipalidad puedan traer verduras.

Para evitar el bloqueo en los caminos, solicitó al dirigente campesino Jenaro Flores que acompañe a la caravana.

El nombrado Subsecretario explicó a PRESENCIA que el propósito de la intervención sobre ANPROCA fue tratar de solucionar problemas internos de la misma, especialmente en lo que toca a malos manejos económicos denunciados.

Reiteró también que la intervención se produjo después de que dichos grupos contrapuestos no pudieron llegar a una solución de sus diferencias y ambas manifestaron que se imponía la conveniencia de una intervención, por parte del Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios.

INFORME OFICIAL

La Alcaldía Municipal de La Paz emitió ayer un informe oficial sobre el abastecimiento de productos alimenticios en los mercados públicos.

Señala que, por ejemplo, en el mercado Lanza no hubo para la venta los siguientes artículos: carne, papa, verduras, aceite, refrescos, azúcar, en mínima existencia y fruta limitada. 30 por ciento de los puestos cerrados.

Sobre el mercado de Sopochi, el informe dice que "no hay (no hubo) carne, papa, pollo, aceite. Fruta y huevos, sí".

Protesta en Tarija por el aumento de tarifas del LAB

TARIJA, 8 (PRESENCIA). - Numerosas personas han formulado energías protestas por la elevación de tarifas dispuesta por el Lloyd Aéreo Boliviano, para el transporte de documentos.

En todo tiempo la empresa nacional de aviación aplicó tarifas diferentes para este tipo de transporte, tomando en cuenta la distancia entre la estación de origen y la de destino.

Recientemente ha implantado la modalidad de utilizar sobres unicos proporcionados por la empresa a un precio fijo de \$b. 26.50.

Hay personas que se han visto considerablemente afectadas como aquellas que utilizan este servicio desde aquí a Sucre ó Yacuiba, por ejemplo, donde la tarifa anterior era de \$b. 11 significando un incremento de casi el 150 por ciento. Los costos a la ciudad de La Paz han sido

subidos de \$b. 16.50 al tope señalado anteriormente.

El Lloyd Aéreo Boliviano ha tomado esta determinación sin dar a conocer su fundamento legal y la medida ha sido calificada aquí como arbitraria y como un subterfugio para realizar alzas no autorizadas por las autoridades competentes.

La parte resolutoria de la última medida tomada por el Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios dice: "Abrogarse las Resoluciones Ministeriales 569, de 10 de octubre, y 664, de 21 de noviembre de 1978, quedando sin efecto, en consecuencia, la intervención de ANPROCA.

Los productores de base, que se oponen a la conducción de ANPROCA por parte de Alfonso Endara, han insistido en que esa situación es ilegal y que se debe responder públicamente del manejo económico de la entidad.

Esos productores manifestaron que acudirán a la Contraloría General de la República, para que proceda de inmediato a la realización de una auditoría en ANPROCA.

INVITACION RELIGIOSA

Elevad una oración por el eterno descanso del que en vida fue

Don TOMAS ESCOBAR JARANDILLA

Benemérito de la Patria

Q. E. P. D.

Sus familiares ruegan a sus parientes, amistades, residentes de Puerto Carabuco, Federación Departamental de Beneméritos de la Patria, Asociación Nacional de Jubilados Administrativos Beneméritos de la Patria, se dignen asistir a la Santa Misa, recordando el tercer mes de su sensible fallecimiento, que se oficiará el día de mañana lunes 10 a horas 11 y 30, en la Basílica de San Francisco.

Favor que agradecerá la familia doliente.

La Paz, Diciembre de 1.979

La nueva forma de viajar ahorrando

Exprinter

DESVIN

WIENEX

AMANCAY

LIMPIA EL VIDRIO
RESUELVE LOS COLORES BILIARES

LABORATORIO "FITOBOL" LTD.
CALLE SAN FRANCISCO 1014

La nueva forma de viajar ahorrando

Exprinter

Recordando los dos años del llorado fallecimiento del que en vida fue:

Sr. Dr. JORGE ROCABADO VASQUEZ

Se ha de celebrar una misa por el eterno descanso de su alma, el día martes 11 del presente a Hrs. 11:30 en el templo del Corazón de María (Avenida Busch).

Se agradece su asistencia.

La Paz, Diciembre de 1979.

INVITACION RELIGIOSA

La familia doliente del que en vida fue ejemplar esposo y cariñoso padre

Dn. PEDRO RIOS TORREZ

Invita a los parientes, amigos, residentes yunences y demás personas piadosas, se dignen asistir a la misa que recordando el primer año de su llorado fallecimiento, se mandará oficiar el día lunes 10 de los corrientes a horas 7 y 30 de la mañana en el Templo de María Auxiliadora (Final Prado).

La Paz, 8 de diciembre de 1979

Llegaron productos agrícolas a la ciudad de La Paz, ayer

Los camiones que habían sido bloqueados en regiones próximas a la ciudad de La Paz, arribaron ayer con productos agrícolas para ser vendidos en los mercados paeños.

Las autoridades y dirigentes laborales esperan que el abastecimiento de productos agropecuarios para la ciudad de La Paz y los demás centros de consumo del país se normalice paulatinamente.

Juan Lechin Oquendo, Secretario Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana hizo anoche, en un programa de televisión, un llamado a los campesinos para que depongan su actitud en los lugares donde aún se mantiene el bloqueo de caminos.

Ayer sábado, día que la mayor parte de las amas de casa dedican para sus compras en mercados de abasto, se confrontaron con problemas debido a la poca cantidad de productos agrícolas, que por esa circunstancia, fueron vendidos a precios mayores.

El problema de suministro carne persiste. Las negociaciones para solucionarlo prosiguen.

Congreso Pedagógico sesionará hoy, ante el anuncio de paro

Los delegados que asisten al II Congreso Pedagógico Nacional, decidieron trabajar hoy, domingo, para acatar el paro del día lunes, dispuesto por la Central Obrera Boliviana.

La determinación fue asumida en la sesión plenaria del viernes ante el anuncio del paro, efectuado por el delegado de la COB, Nilo Soruco.

Tito Maeda, Presidente Alternó del Congreso, informó a PRESENCIA que esperaba la realización de tres sesiones plenarias en el día de hoy que permitirían un avance significativo en las labores del Congreso.

Actividad Sindical

CHOFERES ASALARIADOS

La Federación Sindical de Choferes Asalariados de Bolivia denuncia que los empresarios del autotransporte, escudados en el Sindicato Mixto de Choferes en Omnibuses Interdepartamentales y regionales que se efectuaron previamente a la realización del Congreso Pedagógico Nacional, es-

tablicieron tres posiciones en torno al tema.

La primera sostiene que se debe volver al sistema de 6-6, es decir, seis años de primaria y seis de secundaria que establece el Código de la Educación Boliviana.

Otra, sostiene que se debe mantener el actual sistema de cinco años en el ciclo básico, tres en el intermedio y cuatro en el medio dispuesto por las autoridades de gobierno, el año 1969.

La tercera posición afirma que se debe cambiar la estructura del sistema educativo y reducir los años de escolaridad a 10, estableciéndose dos ciclos: el primario y el secundario, cada uno de cinco años.

Dice que debido a los pocos ingresos económicos de la mayor parte de los bolivianos y al bajo promedio de vida del país, es necesario adoptar este sistema y reducir los años de escolaridad.

La sesión plenaria efectuada ayer, se inició a las 17:00 horas debido a que la comisión no había terminado de elaborar el documento final que debía ser aprobado por los delegados asistentes al Congreso.

Hasta el cierre de la presente edición los maestros no habían aprobado el documento final.

INVITACION RELIGIOSA

Magda Ayala de Ticona, esposa; Sara Monje v. de Ticona, madre; Juan Ticona Monje, Rodolfo, Ricardo, Antonia, Máxima, hermanos; Marina Ríos, Beatriz Viscara, Sergio Zabaleta, hermanos políticos; sobrinos y demás familia del que en vida fue.

ALBERTO TICONA MONJE

(Q. E. P. D.)

Invita a los familiares, a la Empresa Nacional de Ferrocarriles, a los trabajadores del ex Ferrocarril Guaqui-La Paz, socios del Guaqui Fútbol Club, residentes guaqueños, personas piadosas, a la misa que recordando sus 8 días de su sentida ausencia corporal, se oficiará en la iglesia El Carmen (Ballivián esq. Colón) el día de hoy domingo 9 de diciembre el presente a horas 12.00 p.m.

La familia doliente agradece por este acto de piedad cristiana. El duelo se despide en la puerta del templo.

La Paz, 9 de Diciembre de 1979

Rebeca Ledo v. de Eguino Zaballa, esposa; Julio Eguino Ledo, hijo; (ausente) Gloria Bustillos de Eguino, hija política; (ausente), Arturo Eguino Zaballa, hermano; Inés de Eguino Z., hermana política; Silvia Eguino de Montes, Marielena Patricia, Huáscar Eguino Llerón, Julio Franz, Sergio Martín Eguino Bustillos, nietos; (ausentes), Humberto Montes Miranda, nieto político, Jacquelin de Montes Eguino, bisneta; tíos, cuñados, primos, sobrinos y demás familia del que en vida fue: profesor y Benemérito - a Patria:

Dr. FELIX EGUINO ZABALLA

Q. E. P. D.

Ruegan a Ud.(s) y en forma especial a la UMSA, Politécnico Universitario, Consejo Municipal de Cultura, Federación de Excombatientes del Chaco, Ministerio de Relaciones, Ministerio de Educación, Centro de Educación de Adultos "Félix Eguino Zaballa", Caja Complementaria y Nacional del Magisterio pasivo, Federación Nacional y Departamental de Maestros, Escuela Normal "Simón Bolívar", Instituto Americano, CEMA, Club 16 de Julio, Colegio de Abogados, y demás instituciones; se dignen concurrir a la Misa de Réquiem que en sufragio del alma del exlnto, y recordando los seis meses de su sensible fallecimiento, se mandará a oficiar el día de mañana lunes 10 de diciembre a hrs. 11:30 en el Templo de María Auxiliadora (Prado).

Su asistencia a este acto de piedad cristiana comprometerá la eterna gratitud de la familia doliente.

La Paz, Diciembre de 1.979



La señora Pulido de Briceño se entrevistó con la Presidenta Lidia Gueller en el Palacio de Gobierno, para transmitirle, según dijo, un saludo y un mensaje del Presidente Herrera.

"Tenemos una deuda con Bolivia. El Presidente Herrera tiene interés en que los hermanos bolivianos nos visiten ya que él, por diferentes causas, no puede, por ahora, llegar", dijo, añadiendo que el mandatario venezolano está interesado "en la más amplia cooperación social y económica a Bolivia. Tenemos que buscar conjuntamente la definición de intereses y recursos".

La Ministra venezolana enfatizó que la colaboración debe salir de los marcos formales. "Ahora la colaboración tiene que ser efectiva. Nosotros tenemos interés en compartir experiencias con Bolivia. Tiene que ser una cooperación en el más amplio sentido de la palabra".

Informó que en su primer contacto con la Presidenta

(Pasa a la página 16)